Interior mueve sillas en los Mossos y releva a la comisaria de Barcelona

La policía anunciará el viernes la lista con los cambios de responsabilidades

MAYKA NAVARRO

Barcelona

Dejando a un lado la jefatura del cuerpo, pocos puestos en los Mossos d'Esquadra tienen una proyección y una presión más grande que la de ser el jefe de la región policial de Barcelona. Capital de Catalunya, los sucesos de la ciudad tienen una repercusión política, social y mediática incomparable con los del resto del territorio. De ahí que sea este cargo el que acapare el principal titular de los cambios de nombres en varios cargos de la policía que el Departament d'Interior y la jefatura de los Mossos anunciarán el viernes. La comisaria jefa de Barcelona, Marta Fernández, será relevada por la también comisaria y actual número dos de la región policial metropolitana norte, Montserrat Estruch.

La jefatura y la dirección política de la policía guardan mutismo sobre los relevos. De hecho, algunos y algunas de las afectadas no conocían anoche las coordenadas de su nuevo destino. Nadie se atreve a preguntar y todos son conjeturas y rumores en los pasillos de la sede central de los Mossos en Egara, Sabadell.



XAVI JURIO

Fernández, Sallent y Elena, en un acto en Barcelona

En abril del 2021, el mayor Josep Lluís Trapero, entonces al frente de los Mossos, colocó a la comisaria Fernández liderando Barcelona y sustituvendo a Carles Anfruns. Se convertía así en la primera mujer al frente de la principal región policial de Catalunva, pero asumía también, con la confianza depositada en ella por el mayor Trapero, una etiqueta de la que no se ha despojado. Marta Fernández formaba y forma parte del núcleo de confianza del intendente Toni Rodríguez, relegado en Rubí, y del comisario Rafel Comes, en vías de recuperación de una enfermedad. Con ambos trabajó en investigación crimi-

Cuando el conseller Joan Ignasi Elena convenció en diciembre del 2021 al comisario Josep María Estela para dirigir a los Mossos, Marta Fernández

apareció en todas las quinielas para ser cesada. Pero la polémica generada en ese momento por la sustitución de Rodríguez obligó a aplazar la sustitución.

Con los meses, Estela acabó convirtiéndose en un firme defensor de Marta Fernández. hasta el punto de llegar a publicar una carta en la que defendió a la comisaria de Barcelona y sus resultados, ante los rumores de que sería cesada v sustituida por su segunda, la va comisaria Sílvia Catà.

A su llegada a la jefatura de los Mossos, Eduard Sallent valoró todas las posibilidades de sustituir a Fernández, pero necesitaba la nueva hornada de comisarías para cambiarla por otra mujer, siguiendo las directrices de feminización de la conselleria. Fernández dejará la región con unos resultados policiales excelentes, salvo en todo lo que tiene que ver con las violencias sexuales.

El futuro de la comisaria Fernández es incierto. Discreta, a su círculo más cercano les ha trasladado que le gustaría estar al frente de la nueva comisaría de seguridad ciudadana. Pero los planes de Sallent y del director Pere Ferrer para ella pasan por situarla como número dos de la comisaría de tecnologías de la comunicación y la información que dirigirá uno de los valores en alza en los Mossos, el comisario Miguel Ángel Garcia Alvira.

Otras dos mujeres pasarán a dirigir regiones. Sílvia Catà, segunda de Barcelona, sustituirá a Josep Milán en Girona, que se jubila; y Alicia Moriana será trasladada a la región Central a ocupar la vacante de la comisaría Cristina Manresa, que se hará cargo del Instituto de Seguridad Pública, la escuela. Aunque Moriana ha comunicado formalmente estos últimos días su deseo de ir a Girona v no a la región Central.

En cualquier caso, el organigrama diseñado por Sallent está paralizado después de que el Parlament de Catalunya pidiera a Interior consensuar el nue-

La comisaria **Montserrat Estruch** sustituirá a Marta Fernández al frente de la capital catalana

vo decreto de estructura de la policía catalana. De ahí que algunos cambios de mayor envergadura tendrán que esperar. En principio mantendrán su cargo los actuales responsables al frente de comisarías tan fundamentales como la de investigación criminal, información o la de recursos operativos. Así como el resto de responsables territoriales, que tampoco se moverán, por el momento. Aunque de aquí al viernes, Sallent, Ferrer y Elena tienen margen para mover alguna que otra ficha.